

箕面地区(七)

みのおのむらたち その12

予定地は牧原八幡宮の西側でし
たが、豊能郡長の不許可なども
あつて、阪急牧原駅の東園りの
場所になりました。

すが、その最大の原因は横井・
箕面・桜ヶ丘・百樂荘の住宅街
がつくられたことによるでしょ
う。また電車の開通で、箕面駅

農業事情が変わつてきました。
(詳細は市史本編三を参照)

になりました。

そのため、昭和二十二年当時に
は「本村は戸数三千七百余戸、
人口一万六千七百余人在り、
箕面線横井・牧原・箕面各駅付

相次ぐ住宅地の建設で農地が減
少し、生産品も変化しました。

江戸時代から良質の酒造米産地
の一つであつた地区的米づくり
と、明治に入つてから庶民にな
つたミカンなどの果実栽培が減
り、これに代わつて植木などの
観賞用植物と野菜づくりが盛ん
になつてきました。農地の減少
の結果、限られた耕地での収入
を図るために、生産性の高い作
物を集約的につくる方向に進ん
だのです。こうして昭和一〇年
ころの箕面村は、大都市近郊の
園芸農業地に変わつていました。

ところが、昭和一二年ころを
境にして、以後の地区産業は大
きな変化を示すことになりました。
た。たとえば、地区的生産価額
の過半を占めてきた農産物が減
少し、機械・器具の製造を中心
とした工業生産が主流になりま
した。日中戦争の長期化に伴な
う戦時経済の発展、また神戸と
京都を結ぶ産業道路(今の国道
一七一号)の開通などによる社
会的条件の変化で、箕面地域は
もはや農業地域と呼べない状態

箕面村役場



電車の開通に先立つ明治四
年と四二年、当時の箕面村では
西小路地区的箕面川べりにあつ
た役場と学校を移設地区に移し
て、予想される地域の発展に備
えました。ちなみに、新校舎の

增加していくことがわかりま

ところです表は、戦前における
箕面地区的戸数と人口を示し

ます。年を追つて大幅に
増加していくことがわかりま

周辺から流れる商店街

ともちなんも形成されました。

箕面の開通に先立つ明治四
年と四二年、当時の箕面村では
西小路地区的箕面川べりにあつ
た役場と学校を移設地区に移し
て、予想される地域の発展に備
えました。ちなみに、新校舎の

增加していくことがわかりま

すが、その最大の原因は横井・
箕面・桜ヶ丘・百樂荘の住宅街
がつくられたことによるでしょ
う。また電車の開通で、箕面駅

農業事情が変わつてきました。
(詳細は市史本編三を参照)

表 地区の戸数と人口数

年次	戸数	人口数	男	女
大正4年	—	3,641	1,819	1,822
10年	930	4,938	2,531	2,407
昭和2年	1,413	6,218	3,128	3,090
7年	1,798	8,162	3,921	4,241
11年	2,118	9,975	4,883	5,092
15年	2,517	12,011	5,987	6,024
17年	2,693	13,319	6,643	6,676
18年	2,718	12,118	5,534	6,584

同年八月一日には、止々呂美、
萱野村を合併して町勢の伸展し
た箕面町の一地区になり、昭和
三一年一二月一日の市制施行によ
つて、その一部に変わりました。

箕面町の一地区になり、昭和
三一年一二月一日の市制施行によ
つて、その一部に変わりました。

同年八月一日には、止々呂美、
萱野村を合併して町勢の伸展し
た箕面町の一地区になり、昭和
三一年一二月一日の市制施行によ
つて、その一部に変わりました。